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К сожалению, в нашей стране довольно часто случается, что представители бизнеса не
могут найти общий язык с чиновниками. Весьма нередко в результате подобных
разногласий пострадавшей стороной оказываются обычные граждане, которые прямого
отношения к противоречиям деловых кругов и госслужащих не имеют.      
Так, в частности, случилось и с камчатцами, проживающими в краевой столице на улице
Академика Заварицкого. Проблемы у жильцов начались, когда торговая база на
девятом километре в Петропавловске-Камчатском заработала в полную силу. При
заметно возросшем объеме торговли увеличился и поток автомобилей, как  легковых,
так и большегрузных. В скором времени не самая шумная и загруженная улочка краевого
цент-
ра превратилась в оживленную транспортную артерию. 
В довольно короткие сроки дорожное полотно пришло в полную негодность, и спокойно
проехать по нему можно было, пожалуй, только на танке. Жильцы домов, практичес-
ки отрезанных от «красной линии», стали писать обращения в администрацию
Петропавловска-Камчатского, к депутатам, как городской думы, так и краевого
заксобрания, чтобы дорогу привели в нормальное состояние. В итоге просьбы о помощи
были услышаны, и в 2013 году в бюджет города была принята статья о ремонте улицы. 
Управление транспорта и дорожного хозяйства заключило муниципальный контракт на
выполнение работ на данном участке. На ремонт проезда было запланировано
израсходовать более 11 миллионов рублей. Фирма-подрядчик, согласно требованиям
аукционной документации, должна была не только уложить на пути к базе новое
полотно, но также обустроить ливневую канализацию и восстановить тротуары.
Подрядчиком работ после соответствующего конкурса стало ООО «Банга». В том же
году данные работы были проведены и приняты муниципалитетом. О чем по итогам 2013
года и отчитался депутат краевого законодательного собрания Рашид Шамоян: «В этом
году было восстановлено асфальтобетонное покрытие на улице Заварицкого.
Проведения этих работ мы добивались очень настойчиво. К решению задачи
подключилась «Ассоциация предприятий и предпринимателей Камчатки», так как
дорога эта ведет не только к жилому микрорайону, но и к предприятиям торговли,
расположенным на базе девятого километра».  
К сожалению, радость горожан, проживающих на этой улице, оказалась недолгой. Уже
в следующем году дорога стала возвращаться к своему «доремонтому» состоянию.
Грузовики в большом количестве продолжали ездить на базу и разбивали полотно.
Усугубляло ситуацию и то, что по условиям аукциона, ремонт являлся не капитальным, а
ямочным. И, как нам рассказали в Комитете городского хозяйства администрации Пет-
ропавловск-Камчатского городского округа, никакого гарантийного срока эксплуатации
дорожного полотна предусмотрено не было. 
В 2015 году жители улицы Заварицкого снова стали обращаться с жалобами на
состояние дороги в различные инстанции. Однако никакого эффекта это не дало. Ответ
на жалобы был один: «Денег на проведение данных работ в бюджете не
предусмотрено». 
В комитете городского хозяйства администрации ПКГО нам пояснили, что смысла в
проведении ремонта этого участка не видят. По мнению муниципальных служащих,
такие траты будут бесполезны. Потому что транспорт, постоянно едущий на торговые
ряды, в ближайшее же время снова разрушит асфальтобетонное покрытие улицы. Тем
более такие вложения необоснованы еще и потому, что до 2020 года должна быть
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проведена масштабная реконструкция улицы Заварицкого с соединением ее с улицей
Рыбацкой через Флотскую. Как нам пояснили в Управлении, проект уже готов и теперь
остается только определиться с подрядчиком.
Также в муниципалитете нам рассказали, что неоднократно обращались к
предпринимателям – хозяевам торговых точек на базе с предложением по-
участвовать в ремонте улицы Заварицкого. 
С другой стороны администрация базы неоднократно жаловалась на бездействие
городских властей. По их мнению, так как дорога принадлежит муниципалитету, то он и
должен ее ремонтировать за свой счет. Вот и получается, что договориться не могут
чиновники и предприниматели, а страдают жители и их автомобили. Помимо этого во
дворе четвертого дома на улице Заварицкого посетители торговой базы проложили
новый маршрут проезда. С одной стороны их тоже можно понять – дорога по
придомовой территории, которая находится под управлением компании ООО «УЖКХ»,
пребывает по сравнению с самой улицей практически в идеальном состоянии. 
С другой стороны – такой проезд по двору явно небезопасен для жильцов дома, тем
более, детей.

Илья ВОРОНОВ.  
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